
 

 

Como seres conectados los unos con los otros, tenemos que entender que reverdecer 

es nuestra única opción para subsistir 

 José Antonio Anima Aldaco  
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Soy José Antonio Anima Aldaco, originario del municipio de Rodeo en el Estado de Durango y 

soy Técnico Superior Universitario en Química área Tecnología Ambiental. Como activista en 

pro de la protección del medio ambiente y como Embajador Nacional por el Estado de Durango, 

he sido partícipe en múltiples proyectos enfocados a la protección de la biodiversidad, la 

resiliencia contra la crisis del cambio climático y la promoción de energías limpias y renovables. 

Desde los 16 años entendí que nuestro planeta nos necesita, necesita las voces de la juventud, 

pero, sobre todo, de nuestras acciones, esfuerzos y energía para poder atender, mitigar y 

detener la crisis del cambio climático.  

Creo que es sumamente importante entender que nuestras acciones si ayudan y contribuyen a 

un estado, país y planeta más justo y soberano. Como todo activista socio-ambiental, comencé 

participando y liderando pequeños proyectos en mi comunidad, enfocados principalmente a la 

concientización y educación ambiental, donde impartía charlas y conferencias a niños, niñas, 

jóvenes y adultos, con el propósito de acercar y sensibilizar a mi comunidad sobre los estragos 

del cambio climático, a la par que lo coordinaba con mis estudios de la universidad.  

Creo totalmente que democratizar el conocimiento y las herramientas de acción para prevenir, 

mitigar y remediar los efectos de la crisis por el cambio climático, es empoderar comunidades y 

brindarles oportunidades para la toma de decisiones que impacten de manera positiva a nuestro 

planeta. Ser activista socio-ambiental cambió el curso de mi vida, hoy más que nunca entiendo 

la importancia de luchar por nuestras convicciones y por un futuro más sostenible, donde todos 

y todas tengamos las mismas oportunidades de ser y crecer.  

Una vez que tuve la oportunidad de potenciar mis proyectos, logré ser finalista al premio estatal 

de la juventud 2023 en la categoría de “Protección al medio ambiente”, hecho que nunca 

cambiaría, pues me dio la oportunidad de conocer a Aurora Gómez Espinoza, una de mis 

mejores amistades y compañera de proyectos, y con quien tiempo después, coordinamos el 

colectivo Ambientando Durango, que se enfoca en ser un espacio abierto, libre y de toma de 

acción, un lugar de encuentro para jóvenes en Durango a los que nos interesa la naturaleza, 

compartir dudas, datos curiosos y crear acciones y proyectos de impacto sobre nuestro 

territorio.  

Desde que inicié en el mundo del activismo socio ambiental, entendí que a través de trabajar y 

luchar contra la crisis del cambio climático, podemos transformar a las demás personas a través  



 

 

de una perspectiva justa, amigable y socio ambiental, como lo hicimos en la Feria Vive por 

Legión, un evento que nace del programa “Legión Joven” impulsado por el Instituto 

Duranguense de la Juventud, donde tuve la oportunidad de trabajar de la mano con demás 

jóvenes entusiastas y comprometidos por un futuro mejor.  

Dentro de este evento, estuvimos en el stand de “Mi comunidad sustentable”, un espacio en 

donde nos enfocamos en germinar plantas, pero, sobre todo, generar un tejido social en 

comunidades en situaciones vulnerables, con el propósito de generar una red de apoyo y un 

horizonte de vida en la comunidad. En diciembre del año pasado, tuve la oportunidad de ser 

seleccionado a nivel internacional para participar en el CAMP 2030, un evento organizado cada 

año por UNITE 2030, que reúne a más de 200 jóvenes pioneros, emprendedores sociales e 

innovadores de más de 50 países, que se reúnen en Nueva York durante 6 días para co-crear 

nuevas soluciones dinámicas que resuelvan los mayores desafíos del mundo.  

Gracias a esta convocatoria y a los esfuerzos de apoyo a la mitigación de la crisis del cambio 

climático, también pude ser seleccionado para participar en el Hackatón por Nuestro Futuro, un 

evento que reúne a 40 jóvenes de todo el país para crear una política pública en pro de la 

Transición Energética Justa de nuestro país en plena contienda electoral, para que el gobierno 

entienda que si se puede lograr que México reduzca sus emisiones de gases de efecto 

invernadero y ser autosuficiente. Representar a los jóvenes de mi Estado es una encomienda 

que llevo con mucho respeto, pero, sobre todo, con mucho corazón, los jóvenes tenemos la 

capacidad de crear el cambio que nuestro planeta necesita, somos el presente y futuro de una 

generación ambientalmente amigable. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

  


